

Nahwärme Alerheim-Mitte eG

An alle Genossenschaftsmitglieder
der Nahwärme Alerheim-Mitte

Datum: 17.12.2023
Bearbeiter: mr

INFOSCHREIBEN DEZEMBER 2023

Seite 1/1

Sehr geehrtes Genossenschaftsmitglied,

mit diesem letzten Schreiben für das Jahr 2023 möchten wir Sie über den aktuellen Planungsstand der Nahwärme Alerheim-Mitte eG informieren.

Die Baueingabeplanung für die Heizzentrale am südlichen Standort wurde in der Gemeinderatssitzung am 05.12. eingereicht, seitens der Gemeinde bereits genehmigt und befindet sich nun zur weiteren Bearbeitung/Prüfung bereits im Landratsamt Donau-Ries.

Das neu zu errichtende Gebäude besitzt eine Grundfläche von ca. 18 x 12 Meter und erhält ein Satteldach mit Ost-West-Ausrichtung. Die Firsthöhe beträgt ca. 9,5 Meter.

Die Ausschreibungen für das geplante Bauvorhaben wurden durch unser Planungsbüro fertiggestellt und befinden sich derzeit zur Angebotseinholung im Umlauf. Darunter die Gewerke: Tiefbau/Leitungsbau, Heizungsinstallation und die Übergabetechnik, sowie Elektroinstallation. Die LV's für die Baumeisterarbeiten des Heizhauses werden noch erstellt und folgen in Kürze.

Sofern die Angebotseinholung komplett abgeschlossen ist, dies wird ca. im Februar so weit sein, können wir auch finale Kosten für die jeweiligen Gewerke nennen.

Wie Sie sicherlich alle aus verschiedenen Medien erfahren haben, fehlen im Bundeshaushalt 60 Milliarden Euro. Aufgrund des Haushaltsloches und der dadurch verbundenen sofortigen Haushaltssperre sind auch einige Förderprogramme davon betroffen, darunter leider auch die BEW-Förderung. Zuerst wurden alle neuen eingehenden Anträge lediglich nicht mehr bewilligt, aber noch weiterhin bearbeitet und geprüft, bis seitens der Bundesregierung eine finanzielle Lösung gefunden wird. Deshalb hat unser Planungsbüro bereits versucht einen vorläufigen Förderantrag – noch ohne die eingeholten Angebote, die eigentlich nötig sind – zu stellen. Wenige Stunden vor dessen Fertigstellung gab die BAFA jedoch eine Pressemeldung heraus, dass mit sofortiger Wirkung auch keine neuen Anträge mehr angenommen werden. Ebenfalls Voraussetzung für die Antragstellung ist eine finale Berechnung des Wärmenetzes, die aufgrund von neu hinzugekommenen Anschlussnehmern leider nicht früher möglich war und deshalb konnte der Förderantrag auch noch nicht gestellt werden.

Wichtig: Die BEG-EM-Förderung, sprich der gestellte Förderantrag für Ihren privaten Anschluss an ein Wärmenetz, ist davon nicht betroffen!

Nahwärme Alerheim-Mitte eG

| Dr.-von-Lips-Straße 14 | 86733 Alerheim | ☎ 0170 7098516 | ✉ info@nahwaerme-alerheim.de |
| www.nahwaerme-alerheim.de |

Vorstand

Manuel Rau
Martin Lettenmeier
Karl Engel
Manfred Schick

Aufsichtsrat

Rainer Hertle
Paul Feistle
Helmut Mareis
Richard Löfflad

Bankverbindung

RVB Ries eG
IBAN: DE 86 7206 9329 0006 5034 46
BIC: GENODEF1NOE

Registereintrag

Amtsgericht Augsburg,
Registergericht – GnR 1729
USt.-IdNr.: DE363804738

Nahwärme Alerheim-Mitte eG

86733 Alerheim

Natürlich ist das im Moment wieder eine sehr ernüchternde Situation mit viel Unklarheit und offenen Fragen.

Wir sind in stetigem Kontakt mit der Fa. Enerpipe, die uns sofort informiert, sobald es seitens der BAFA neue Änderungen gibt. Uns bleibt dennoch nur die Möglichkeit abzuwarten, was durch unsere Bundesregierung in den nächsten Wochen beschlossen wird und welche Auswirkungen dies haben wird. Jetzt an dieser Stelle aufzuhören und die bereits zahlreich investierten Arbeitsstunden wegzuerwerfen, ist für uns aktuell keine Option. Wir sind uns sehr sicher, dass hier eine Lösung kommen muss und auch kommen wird, ansonsten wäre das ein Aus für die komplette Klimapolitik.

Am vergangenen Samstag haben wir auch den SPD-Bundestagsabgeordneten Herrn Christoph Schmid zu uns eingeladen, um gemeinsam über unser Anliegen zu sprechen. „Im Bundestag ist man sich einig, dass die Förderungen für die Energiewende & Wärmeplanung bestehen bleiben. Wir wollen weiterhin in die Zukunft und die Energie- und Wärmewende investieren“, so Herr Schmid. Es muss nun ein neuer Haushaltsplan aufgestellt werden, eine Sitzung hierfür ist Ende Januar. Erst dann können detailliertere Informationen über die Förderungen im Einzelnen gegeben werden. Herr Schmid sicherte uns seine Unterstützung zu und wird uns über Neuigkeiten seitens der Bundesregierung umgehend informieren.

Aus diesen beiden Gründen konnten wir auch die geplante Informationsveranstaltung vor Weihnachten nicht mehr abhalten. Bitte haben Sie Verständnis hierfür.

Uns ist es dennoch sehr wichtig, Sie in Kürze persönlich über die aktuelle Situation, den derzeitigen Planungsstand und die Kostenkalkulation zu informieren und möchten daher unsere Informationsveranstaltung im nächsten Jahr gemeinsam mit Ihnen veranstalten. Hierfür streben wir einen Termin im 1. Quartal 2024 an. Eine gesonderte Einladung mit weiteren Informationen dazu, wird Ihnen noch zugehen. Sollten Sie in der Zwischenzeit noch weitere Fragen haben, treten Sie gerne jederzeit mit uns in Kontakt.

Bei Fragen stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.
Nahwärme Alerheim-Mitte eG

*Nun möchten wir uns noch bei Ihnen allen für das
entgegengebrachte Vertrauen bedanken.*

*Wir wünschen Ihnen, Ihren Familien & Bekannten bereits heute
ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest, sowie ein glückliches
und erfolgreiches neues Jahr 2024 !!*

